



Dimanche 29 juin 2025
Saint Pierre et Saint Paul
Messe de 11h00 célébrée par le Père Augustin de Lamberterie

« J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi. »

Entrée

**R / Peuple de Dieu, Cité de l'Emmanuel,
Peuple de Dieu, sauvé dans le sang du Christ,
Peuple de baptisés, Église du Seigneur, louange à toi !**

1. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
rappelle-toi l'Alliance avec Moïse,
et la Promesse faite à ceux qui croient dans le Seigneur.
6. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
rappelle-toi le Christ et l'Évangile :
restez en moi, vivez de mon amour, dit le Seigneur.
9. Peuple choisi pour être ami de Dieu,
rappelle-toi ta marche d'espérance
vers le Royaume où cesse toute peur, près du Seigneur.

Gloria in excelsis Deo

et in terra pax hominibus
bonæ voluntatis.
Laudamus te, benedicimus te,
adoramus te, glorificamus te
gratias agimus tibi
propter magnam gloriam tuam,
Domine Deus, rex cælestis,
Deus Pater omnipotens.
Domine Fili unigenite, Jesu Christe,
Domine Deus, Agnus Dei, Filius Patris,
qui tollis peccata mundi, miserere nobis
qui tollis peccata mundi,
suscipe deprecationem nostram.
Qui sedes ad dexteram Patris,
miserere nobis.
Quoniam tu solus sanctus,
tu solus Dominus,
tu solus altissimus, Jesu Christe,
cum Sancto Spiritu, in gloria Dei Patris

Gloire à Dieu au plus haut des cieux

et paix sur la terre aux hommes qu'il aime.
Nous te louons, nous te bénissons,
nous t'adorons, nous te glorifions,
nous te rendons grâce pour ton immense gloire,
Seigneur Dieu, roi du ciel,
Dieu le Père tout-puissant.
Seigneur, Fils unique, Jésus Christ,
Seigneur Dieu, Agneau de Dieu,
le Fils du Père ;
toi qui enlèves les péchés du monde,
prends pitié de nous ;
toi qui enlèves les péchés du monde,
reçois notre prière ;
toi qui es assis à la droite du Père,
prends pitié de nous.
Car toi seul es saint, toi seul es Seigneur,
toi seul es le Très-Haut,
Jésus Christ avec le Saint Esprit
dans la gloire de Dieu le Père. **Amen**

Lecture du livre des Actes des Apôtres

Ac 12, 1-11

À cette époque, le roi Hérode Agrippa se saisit de certains membres de l'Église pour les mettre à mal. Il supprima Jacques, frère de Jean, en le faisant décapiter. Voyant que cette mesure plaisait aux Juifs, il décida aussi d'arrêter Pierre. C'était les jours des Pains sans levain. Il le fit appréhender, emprisonner, et placer sous la garde de quatre escouades de quatre soldats ; il voulait le faire comparaître devant le peuple après la Pâque. Tandis que Pierre était ainsi détenu dans la prison, l'Église priait Dieu pour lui avec insistance. Hérode allait le faire comparaître. Or, Pierre dormait, cette nuit-là, entre deux soldats ; il était attaché avec deux chaînes et des gardes étaient en faction devant la porte de la prison. Et voici que survint l'ange du Seigneur, et une lumière brilla dans la cellule. Il réveilla Pierre en le frappant au côté et dit : « Lève-toi vite. » Les chaînes lui tombèrent des mains. Alors l'ange lui dit : « Mets ta ceinture et chausse tes sandales. » Ce que fit Pierre. L'ange ajouta : « Enveloppe-toi de ton manteau et suis-moi. » Pierre sortit derrière lui, mais il ne savait pas que tout ce qui arrivait grâce à l'ange était bien réel ; il pensait qu'il avait une vision. Passant devant un premier poste de garde, puis devant un second, ils arrivèrent au portail de fer donnant sur la ville. Celui-ci s'ouvrit tout seul devant eux. Une fois dehors, ils s'engagèrent dans une rue, et aussitôt l'ange le quitta. Alors, se reprenant, Pierre dit : « Vraiment, je me rends compte maintenant que le Seigneur a envoyé son ange, et qu'il m'a arraché aux mains d'Hérode et à tout ce qu'attendait le peuple juif. »

Parole du Seigneur – Nous rendons grâce à Dieu !

Psaume 33

Je bénirai le Seigneur en tout temps,
sa louange sans cesse à mes lèvres.
Je me glorifierai dans le Seigneur :
que les pauvres m'entendent et soient en fête !
Magnifiez avec moi le Seigneur,
exaltons tous ensemble son nom.
Je cherche le Seigneur, il me répond :
de toutes mes frayeurs, il me délivre.
Qui regarde vers lui resplendira,
sans ombre ni trouble au visage.
Un pauvre crie ; le Seigneur entend :
il le sauve de toutes ses angoisses.
L'ange du Seigneur campe alentour,
pour libérer ceux qui le craignent.
Goûtez et voyez : le Seigneur est bon !
Heureux qui trouve en lui son refuge !

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre à Timothée

2 Tm, 4, 6-8.17-18

Bien-aimé, je suis déjà offert en sacrifice, le moment de mon départ est venu. J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé la foi. Je n'ai plus qu'à recevoir la

couronne de la justice : le Seigneur, le juste juge, me la remettra en ce jour-là, et non seulement à moi, mais aussi à tous ceux qui auront désiré avec amour sa Manifestation glorieuse.

Tous m'ont abandonné. Le Seigneur, lui, m'a assisté. Il m'a rempli de force pour que, par moi, la proclamation de l'Évangile s'accomplisse jusqu'au bout et que toutes les nations l'entendent. J'ai été arraché à la gueule du lion ; le Seigneur m'arrachera encore à tout ce qu'on fait pour me nuire. Il me sauvera et me fera entrer dans son Royaume céleste. À lui la gloire pour les siècles des siècles. Amen.

Parole du Seigneur – Nous rendons grâce à Dieu !

Alléluia. Alléluia. Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle. **Alléluia.**

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Mt 16, 13-19

En ce temps-là, Jésus, arrivé dans la région de Césarée-de-Philippe, demandait à ses disciples : « Au dire des gens, qui est le Fils de l'homme ? » Ils répondirent : « Pour les uns, Jean le Baptiste ; pour d'autres, Élie ; pour d'autres encore, Jérémie ou l'un des prophètes. » Jésus leur demanda : « Et vous, que dites-vous ? Pour vous, qui suis-je ? » Alors Simon-Pierre prit la parole et dit : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant ! » Prenant la parole à son tour, Jésus lui dit : « Heureux es-tu, Simon fils de Yonas : ce n'est pas la chair et le sang qui t'ont révélé cela, mais mon Père qui est aux cieux. Et moi, je te le déclare : Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Église ; et la puissance de la Mort ne l'emportera pas sur elle. Je te donnerai les clés du royaume des Cieux : tout ce que tu auras lié sur la terre sera lié dans les cieux, et tout ce que tu auras délié sur la terre sera délié dans les cieux. »

Acclamons la Parole de Dieu – Louange à toi, Seigneur Jésus !

CREDO IN UNUM DEUM,
Patrem omnipotentem,
factorem caeli et terrae,
visibilium omnium et invisibilium.
Et in unum Dominum Jesum Christum,
Filium Dei unigenitum
et ex Patre natum ante omnia saecula.
Deum de Deo, lumen de lumine,
Deum verum de Deo vero,
Genitum, non factum,
consubstantialem Patri :
per quem omnia facta sunt.
Qui propter nos homines,
et propter nostram salutem
descendit de caelis.

Et incarnatus est de Spiritu sancto
ex Maria virgine, et homo factus est.
Crucifixus etiam pro nobis,
sub Pontio Pilato
passus et sepultus est,
et resurrexit tertia die, secundum Scripturas.
Et ascendit in caelum,
sedet ad dexteram Patris.
Et iterum venturus est cum gloria,
judicare vivos et mortuos
cujus regni non erit finis.
Et in Spiritum sanctum
et apostolicam Ecclesiam.
Dominum et vivificantem :
qui ex Patre Filioque procedit ;

Qui cum Patre et Filio,
simul adoratur et conglorificatur :
qui locutus est per prophetas.
**Et unam sanctam catholicam
Et apostolicam Ecclesiam**

Confiteor unum baptisma
in remissionem peccatorum.
**Et exspecto
resurrectionem mortuorum,
et vitam venturi saeculi. Amen.**

Prière universelle

R/ Sûrs de ton amour, et forts de notre foi, Seigneur, nous te prions.

1. Prions pour les prêtres de notre diocèse nouvellement ordonnés, et tout spécialement pour le Père Augustin de Lamberterie qui célèbre ici sa première messe. Qu'ils servent par la parole et par l'exemple tous ceux vers qui ils seront envoyés, qu'ils se dépensent au service du Peuple de Dieu en demeurant toujours plus fidèles à leurs engagements. Prions le Seigneur.
2. Pour que ton Esprit suscite aujourd'hui dans l'Église les vocations sacerdotales et religieuses dont le monde a besoin pour servir par la prière et l'eucharistie à l'annonce de l'évangile du Christ. Qu'à l'intérieur de nos communautés paroissiales se créent les conditions favorables qui permettront l'éclosion de ces vocations, comme autant de réponses généreuses à l'appel à la sainteté. Prions le Seigneur.
3. Que ce temps de vacances soit un moment de détente et de paix et aussi l'occasion de redécouvrir la joie simple et vraie de se réunir en famille et entre amis, mais aussi de se retirer à l'écart pour la prière et la contemplation. Qu'en cette période de l'été, nous soyons aussi attentifs à la solitude des personnes isolées ou malades. Prions le Seigneur.

Action de grâces

Par amour, ô Jésus, tu te donnes tout entier ; dans cet amour, tu viens me transformer
Même la mort fait place à la vie, en moi s'élève ta résurrection.

Fais nous devenir Seigneur, des hommes de la vérité et du droit,

Des hommes de bonté, des hommes du pardon, rayonnants de ta miséricorde.

Qui pourrait bien nous sauver, Seigneur qui pourrait bien nous sauver sinon l'amour ?

CŒUR SACRÉ DE JÉSUS, J'AI CONFIANCE EN VOUS !

Sortie

**R/ Allez par toute la terre annoncer l'évangile aux nations !
Allez par toute la terre, alleluia !**

1. Chantez au Seigneur un chant nouveau,
chantez au Seigneur, terre entière !
Chantez au Seigneur et bénissez son nom !
2. De jour en jour, proclamez son salut,
racontez à tous les peuples sa gloire,
à toutes les nations ses merveilles !